



MEDICINA GENERAL
ROJAS TORRES PRISCILA VANESA
MEDICINA EL TRABAJO
LA MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA
SERGIO JIMENEZ RUIZ
5: A

La medicina del Trabajo en la Historia

Henry E. Sigerist planteó la conveniencia de trazar la historia de la humanidad no a través de la observación de los hechos actuales sino a través de la historia del trabajo, dada su posición central en la creación y mantenimiento de las sociedades humanas. La preocupación de la medicina por la salud de los trabajadores ha seguido al cambio en el estatus de éstos, pues ni esclavos ni siervos han sido objeto de atención o estudio por la ciencia médica.

ÉPOCA MODERNA: Se describieron más enfermedades derivadas del contacto con metales, provocadas por las minas o fábricas, donde los trabajadores presentaban accidentes traumáticos y enfermedades respiratorias. La minería centro-europea permitió que se establecieran vínculos entre prácticas médicas + quirúrgicas con situaciones laborales. La obra de Bernardino Ramazzini se consideró clásicamente como la iniciadora de la tradición científica de la higiene y la medicina del trabajo, debido a esta percepción temprana de la desdichada situación de la población trabajadora. No obstante, también puede encontrarse en ella la conciencia del significado económico de la salud, pues se consideró la tarea del artesano útil a la sociedad y leidora de todas las necesidades posibles en la medida en que el dominio técnico era la garantía del desarrollo económico y del progreso de la civilización, el contexto laboral como condición higiénica, donde se toma filantropía donde aparece un nuevo pensamiento médico sobre la salud de las poblaciones lo que se denomina Higiene y Salud por lo que la mines de amaden se confeccionaron los primeros escritos médicos españoles (originales) sobre la salud laboral. quien envió una relevante carta donde se describía los padecimientos de los mineros de amaden al francés Francisco López de Arce).

Se unieron disposiciones de tipo poblacionista destinadas a traer mano de obra a las minas y surgió la creación de un amplio dispositivo asistencial articulado en torno al real Hospital de mineros fundado en 1752 destinado a la recuperación de la capacidad productiva de los mineros inhabilitados, por lo que hubo una gran preocupación por la insalubridad de las industrias por lo que se promovieron nuevas regulaciones para el desarrollo urbano en primer escenario industrial. Se obtuvieron cambios sociales producto de la industrialización que condujo al desarrollo de una amplia actividad, lo que se argumentó por primera vez una gestión sanitaria, lo que el primer caso fue el de los repletos brotes de fiebre putrida, lo que se consideraba como ratos, considerado hasta entonces un padecimiento propio de instituciones cerradas por lo que el informe que recomendaban eran medidas para mejorar las condiciones del trabajo lo que incluían la higiene, limpieza, la aplicación del principio de justicia ha sido, y es un proceso histórico ligado a la conquista de los derechos civiles por los trabajadores y a la propia conversión del trabajo en un derecho una expresión de libertad y creatividad, y no una condena durante el caso físico se relacionaba como causa o como efecto, muchas contribuciones más como algo fundamental para la mejora de las condiciones sanitarias de los trabajadores es lo que se ha dado en llamar el programa de moralización de los trabajadores con amplias manifestaciones como la educación y formación elementales hasta el aprendizaje de nuevas técnicas o la práctica del ahorro y la propiedad de la vivienda, toxicología y desarrollo de la patología industrial.

